

GEOPARC



JBEL BANI



Explorez Assa-Zag : Trésors naturels, culturels et artisanaux d'une province authentique au Maroc

Explorez Assa-Zag : Trésors naturels, culturels et artisanaux d'une province authentique au Maroc  
Bienvenue dans un joyau encore préservé : la province d'Assa-Zag, un véritable havre pour les amoureux de l'aventure et de la nature. Ici, laissez de côté les descriptions rationnelles et plongez au coeur d'un territoire où chaque instant vibre d'émotions brutes. Sous le soleil ardent, l'étendue infinie de sable doré offre un spectacle saisissant, avec des dunes sculptées par le temps, semblables à des vagues figées. Les vastes plaines, ornées d'acacias solitaires, se parent d'une danse d'ombres et de lumières sous la brise, offrant un tableau éblouissant. Respirez profondément et laissez-vous imprégner par les parfums subtils de cette nature intacte. À moins de dix kilomètres d'Assa, le légendaire Oued Drâa traverse la région comme un fil d'argent, nourrissant une végétation luxuriante et guidant les visiteurs vers l'incontournable Ksar d'Assa. Cette forteresse millénaire, avec ses ruelles étroites et ses murailles anciennes, transporte ses visiteurs dans des siècles d'histoire et de tradition. Chaque pierre du Ksar raconte les récits d'un passé riche et invite à une immersion sensorielle unique, où toucher les murs de pisé permet de ressentir l'âme de ce patrimoine exceptionnel. Au coeur de ce monument, la zaouia d'Assa, fondée au XIII<sup>e</sup> siècle, attire chaque année des milliers de visiteurs lors d'une foire historique. Le Moussem, véritable festival culturel, est un point de rencontre pour des festivaliers venus de tout le Maroc ainsi que de la Mauritanie, du Sénégal et du Mali. Cet événement est un témoignage vivant des liens économiques,



historiques et culturels qui unissent les peuples du Sud. Au-delà du Ksar, Assa-Zag dévoile une richesse archéologique encore peu explorée : des gravures rupestres, des tumulus et des outils anciens racontent des histoires fascinantes d'une époque révolue. Les artisans locaux, gardiens d'un patrimoine inestimable, perpétuent des traditions dans leurs ateliers où se fabriquent des œuvres en argent, en cuivre, en cuir et en tissus. L'artisanat d'Assa-Zag est une véritable mosaïque de savoir-faire ancestraux. Des créations en cuir local, comme des poufs, des selles de chameaux et des instruments de musique, aux ustensiles décoratifs en pierres fossilisées, en passant par des sacs et objets en vannerie "smart", chaque pièce raconte la culture unique de cette région. La province compte 11 coopératives artisanales, regroupant 228 artisans spécialisés dans des métiers tels que la maroquinerie, la bijouterie, le textile et le travail des métaux et des matériaux végétaux. Assa-Zag est une invitation à l'évasion et à la découverte d'une culture riche et d'une nature spectaculaire. Laissez-vous porter par l'authenticité de ses paysages, la profondeur de son histoire, et la chaleur accueillante de ses habitants, et découvrez cette perle méconnue qui mérite d'être explorée. Le 31/10/2024 Rédaction de l'AMDGJB Géoparc Jbel Bani